

## BAB 1

### PENDAHULUAN

#### 1.1 Latar Belakang

Laporan keuangan merupakan suatu informasi yang menggambarkan kondisi keuangan suatu perusahaan dan menunjukkan posisi sumber daya yang dimiliki oleh perusahaan selama periode tertentu. Selain itu, laporan keuangan juga dapat dijadikan sebagai gambaran kinerja keuangan perusahaan dengan kemampuan perusahaan tersebut dalam menghasilkan pendapatan. Laporan keuangan yang dipublikasikan dianggap memiliki arti penting dalam menilai suatu perusahaan dan pihak yang memerlukan terhadap laporan keuangan yang dibuat seperti pemerintah, kreditor, investor maupun supplier. Beberapa laporan keuangan seperti Neraca yang menggambarkan posisi aktiva (aset) dan pasiva (kewajiban dan ekuitas) suatu perusahaan. Kemudian, laporan laba/rugi yang menggambarkan jumlah pendapatan dan sumber-sumber pendapatan dan jumlah biaya dan jenis-jenis biaya yang dikeluarkan oleh perusahaan. Dengan adanya laporan keuangan, maka diharapkan laporan keuangan bisa membantu dalam tujuan untuk menganalisis dalam melihat kondisi keuangan perusahaan.

Tujuan akhir yang ingin dicapai suatu perusahaan yang terpenting adalah memperoleh laba atau keuntungan yang maksimal. Dengan memperoleh laba yang maksimal, perusahaan dapat berbuat banyak bagi kesejahteraan pemilik, karyawan, serta meningkatkan mutu produk dan melakukan investasi baru. Oleh karena itu,

perusahaan dalam praktiknya dituntut harus mampu untuk memenuhi target yang telah ditetapkan. Artinya besarnya keuntungan haruslah dicapai sesuai dengan yang diharapkan. Laporan keuangan merupakan bagian dari proses pelaporan keuangan yang meliputi informasi keuangan baik itu dalam penanaman dana dan penyaluran dana suatu perusahaan pada periode akuntansi yang dapat digunakan untuk menggambarkan kinerja perusahaan tersebut.

Salah satu perusahaan keuangan yang membutuhkan laporan keuangan sebagai gambaran kinerja perusahaan tersebut selama periode tertentu yaitu bank. Bank merupakan lembaga keuangan yang mengandalkan kepercayaan dari masyarakat dalam mengelola dananya. Risiko yang dihadapi bank jauh lebih besar ketimbang perusahaan nonbank. Sama seperti perusahaan nonbank, untuk mengetahui kondisi keuangan suatu bank, dapat dilihat laporan keuangan yang disajikan oleh suatu bank secara periodik. Laporan ini sangat berguna terutama bagi pemilik, manajemen, pemerintah, dan masyarakat sebagai nasabah, guna mengetahui kondisi bank tersebut pada waktu tertentu. Setelah mendapat laporan keuangan biasanya langkah yang ditempuh adalah menganalisis laporan keuangan melalui rasio-rasio keuangan, tentunya dengan mempertimbangkan pendapat akuntan. Rasio keuangan harus dibaca secara komparatif dan dinamis, artinya harus dihubungkan dengan informasi lainnya, misalnya antar tahun, antara perusahaan dengan industry, dan antara satu rasio dengan rasio lainnya dalam tahun yang sama.

Setiap laporan keuangan yang dibuat didasarkan pada data yang sebenarnya dan akurat. Untuk itu, diperlukan penilaian yang tepat pada laporan keuangan. Penilaian

yang dimaksud adalah berupa analisis terhadap kemampuan bank untuk menghasilkan laba atau keuntungan yang disebut dengan analisa profitabilitas. Untuk mengukur tingkat keuntungan suatu bank, digunakan rasio profitabilitas. Rasio profitabilitas merupakan rasio untuk menilai kemampuan perusahaan dalam mencari keuntungan. Rasio ini juga memberikan ukuran tingkat efektivitas suatu perusahaan. Hal ini ditunjukkan oleh laba yang dihasilkan dari pendapatan. Penggunaan rasio profitabilitas dapat dilakukan dengan menggunakan perbandingan antara berbagai komponen yang ada laporan keuangan, terutama laporan keuangan neraca dan laporan laba rugi.



Analisis rasio profitabilitas ini didasarkan pada perhitungan rasio profitabilitas sebagai tolak ukur terhadap kinerja keuangan bank. Semakin baik rasioprofitabilitas maka semakin baik menggambarkan kemampuan tingginya perolehan keuntungan bank. Berdasarkan uraian tersebut dan beberapa pertimbangan, penulis tertarik untuk melakukan penelitian terhadap PT. Bank Nagari Sumatera Barat atas kinerja banknya dengan judul: “ANALISIS PROFITABILITAS SEBAGAI ALAT UKUR KINERJA KEUANGAN PADA PT. BANK NAGARI CABANG PAINAN.”

## **1.2 Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang masalah diatas, maka masalah-masalah yang menjadi pokok pembahasan pada penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Membandingkan perubahan tingkat profitabilitas PT. Bank Nagari Cabang Painan selama periode 2015, 2016 dan 2017.

2. Bagaimana kondisi keuangan PT. Bank Nagari Cabang Painan dengan menggunakan alat ukur analisa profitabilitas pada 3 (tiga) tahun periode terakhir laporan keuangannya, yaitu pada periode 2015, 2016 dan 2017 ?

### **1.3 Tujuan Penulisan**

Berdasarkan rumusan masalah, maka tujuan penulisan ini adalah :

1. Untuk mengetahui tingkat profitabilitas yang terdapat pada PT. Bank Nagari Cabang Painan pada periode 2015,2016,2017.

2. Untuk mengetahui kinerja keuangan menggunakan analisis profitabilitas pada PT. Bank Nagari Cabang Painan pada periode 2015,2016,2017.

### **1.4 Manfaat Penulisan**

Dengan adanya kegiatan penulisan ini, maka penulis mengharapkan dapat memberikan manfaat sebagai berikut:

A. Bagi penulis

Penulisan tugas akhir ini merupakan sarana menambah wawasan dan sebagai syarat untuk memperoleh gelar ahli madya pada Fakultas Ekonomi Universitas Andalas.

B. Bagi Perusahaan



Hasil penelitian diharapkan dapat digunakan perusahaan dalam mempertimbangkan penentuan kebijakan perusahaan yang berhubungan dengan upaya peningkatan hasil keuntungan PT. Bank Nagari Cabang Painan dan sebagai bahan pertimbangan dalam pengambilan keputusan manajemen perusahaan.

### C. Bagi Universitas Andalas

Sebagai referensi dan bahan perbandingan sejauh mana kurikulum pendidikan diaplikasikan dalam sebuah perusahaan.

## 1.5 Metode Penelitian

Untuk memperoleh data yang akurat guna mendukung penelitian ini penulis menggunakan beberapa kriteria dalam melakukan penelitian, yaitu:

### a. Subjek Pengamatan

Yang menjadi subjek pengamatan adalah perusahaan jasa milik daerah Sumatera Barat yaitu PT. Bank Nagari Cabang Painan.

### b. Objek Pengamatan

Yang akan menjadi objek pengamatan pada perusahaan ini adalah laporan keuangan pada PT. Bank Nagari Cabang Painan.

### c. Sumber dan Metode Pengumpulan Data

#### 1. Penelitian Kepustakaan (*Library Research*)



Penelitian kepustakaan adalah metode pengumpulan data dengan mempelajari buku-buku atau literatur serta tulisan-tulisan yang berhubungan dengan rasio keuangan dan bank.

## 2. Penelitian Lapangan (field research)

Penelitian ini dilaksanakan dengan cara mendatangi objek bersangkutan melalui observasi dengan tujuan untuk mendapatkan data yang dibutuhkan sehubungan dengan penulisan ini.

### d. Pengolahan Data dan Analisa Data

Pengolahan data analisis data yang dilakukan dengan cara melihat, dan menganalisa data atau informasi yang diperoleh secara keseluruhan bagaimana keadaan laporan keuangan perusahaan tersebut.



## 1.6 Tempat Dan Waktu Magang

Adapun tempat pelaksanaan magang yang dipilih adalah PT. Bank Nagari Cabang Painan, dengan waktu pelaksanaan selama 40 (empat puluh) hari kerja yaitu mulai dari tanggal 04 Juni 2018 hingga 10 Agustus 2018. Selama jangka waktu tersebut, diharapkan penulis melakukan kinerja yang baik dan memuaskan.

## 1.7 Sistematika Penulisan

Sistematika Penulisan Laporan Magang ini terdiri dari 5 (lima) bab yang akan membahas hal-hal sebagai berikut :

## BAB I : PENDAHULUAN

Berisikan latar belakang, rumusan masalah, tujuan magang, manfaat magang, metode penelitian, tempat dan waktu magang serta sistematika pembuatan laporan magang.

## BAB II : LANDASAN TEORI

Menjelaskan tentang kinerja (pengertian, tujuan dan manfaat), laporan keuangan (pengertian ,tujuan, manfaat, dan jenis-jenis), analisis laporan keuangan (pengertian, tujuan, jenis-jenis dan analisis profitabilitas), bank (pengertian, jenis, tugas, dan fungsi-fungsi, dan kegunaan).

## BAB III : GAMBARAN UMUM PT. BANK NAGARI CABANG PAINAN

Membahas tentang gambaran umum perusahaan yang terdiri dari sejarah umum bank, visi dan misi, filosofi logo dan warna bank, lokasi perusahaan, tujuan dan ruang lingkup kegiatan, struktur organisasi dan bidang usaha atau bagian.

## BAB IV : PEMBAHASAN MASALAH

Menjelaskan tentang uraian dan pembahasan mengenai analisis laporan keuangan khususnya analisis rasio profitabilitas pada laporan keuangan PT. Bank



Nagari Cabang Painan dengan tujuan mengukur kinerja pada bank dari tahun 2015,2016 dan 2017.

## BAB V : PENUTUP

Merupakan bab penutup dari laporan magang berisikan tentang kesimpulan pembahasan masalah dan saran yang bermanfaat guna perbaikan dan perubahan di masa yang akan datang.

